

| Protokoll | |
|-------------------------------------|---|
| Bezeichnung | Mitgliederversammlung SGKJ im Zentrum für Kinder- und Jugendmedizin des Universitätsklinikum Heidelberg |
| Tag und Zeit der Besprechung | 4. Mai 2018, 18-19 Uhr |
| Protokollführer | Dr. Markus Kratz |
| Teilnehmer | 9 Mitglieder der SGKJ laut Anwesenheitsliste |
| Entschuldigt | Dr. Müller, Rechnungsprüfer, Prof. Ries, Rechnungsprüfer |
| Verteiler | Mitglieder der SGKJ |

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2017 vom 07.11.2017 wird einstimmig angenommen.

2. Bericht des Vorsitzenden

- Prof. Keller referiert über die strategische Ausrichtung der SGKJ und das Ziel einer Verbesserung der pädiatrischen Versorgung im Interessengebiet der SGKJ. Hierfür sei ein noch intensiverer gesundheitspolitischer Austausch mit den anderen Regional- und Fachgesellschaften erforderlich als bisher.
- Kursangebote der SGKJ:
 - Das Veranstaltungsformat „Neo Crash Kurs“ und die Sonographiekurse haben sich bewährt, werden stark frequentiert, sind gut evaluiert und werden in dieser Form weitergeführt.
 - Ein Crash Kurs „Praktische Pädiatrie“ ist für das Jahr 2019 angedacht. Der Kurs zielt auf Berufsanfänger ab und bedient die häufigsten Diagnosen in Pädiatrischen Abteilungen sowie die das Notfallmanagement in Pädiatrischen Notaufnahmen. Er stellt ein erstes Modul in einer aufeinander aufbauenden Crash Kurs Reihe dar.
 - Ein Crash Kurs „Ambulante Pädiatrie“ ist ebenfalls für 2019 angedacht. Der Kurs soll die Inhalte der ambulanten Pädiatrie vermitteln, die in den Pädiatrischen Abteilungen der Krankenhäuser nicht adäquat abbildet werden. Er stellt das zweite Modul der erwähnten, aufeinander aufbauenden Crash Kurs Reihe dar.
 - Ein Crash Kurs „Pädiatrische Intensivmedizin“ ist für das Jahr 2019 in Augsburg geplant.
 - Ähnliche Überlegungen gibt es für einen Crash Kurs „Kinderonkologie für Nichtonkologen“.

- Das Format „Kommunikationstraining“ findet erstmals 2018 statt.

3. Bericht des Schatzmeisters und Schriftführers

- Dr. Kratz berichtet von einer unkomplizierten Prüfung des steuerlichen Vereinsbelange des Jahres 2017. Verbunden damit erging ein Freistellungsbescheid für das Jahr 2017, der bescheinigt, dass alle Steuerjahre bis 2017 als abschließend geprüft gelten.
- Die Mitgliederzahl betrug im Mai 2018 1056 (28 Neuanmeldungen, 4 Austritte).
- Der Jahresabschluss 2017 zeigte ein negatives Ergebnis von – 7.267,37 €.
- Die Rückstellungen der SGKJ waren am Jahresende 2017 nahezu unverändert zum Vereinsvermögen Ende 2016, was bereits eingegangenen Teilnehmergebühren für noch stattfindende Kurse geschuldet ist.
- Die laufenden Kosten der SGKJ pro Jahr belaufen sich auf ca. 21.000 € unverändert zum Jahr 2016. Um ein Aufbrauchen der Rücklagen der SGKJ zu vermeiden und um ausreichend finanzielle Sicherheit für die Ausrichtung der Jahrestagungen zu halten, wird es noch einmal mehr notwendig sein, die laufenden jährlichen Kosten durch vermehrte Aktivitäten der Fortbildungsakademie zu decken.

4. Bericht der Rechnungsprüfer

Prof. Ries und Dr. Müller, die beide für diese Sitzung entschuldigt sind, haben die Unterlagen im Vorfeld geprüft und attestieren eine übersichtliche, einwandfreie Buchführung. Beide haben keinerlei Beanstandungen.

5. Bericht zur aktuellen Jahrestagung 2018

Bis Anfang April haben sich weniger als 50 Teilnehmer zur Jahrestagung angemeldet. Die Durchführung der Jahrestagung unter diesen Vorzeichen wäre prospektiv verbunden gewesen mit

- einem erheblichen Verlust an Renommee für die SGKJ
- einem Verlust der Sponsoren für zukünftige Veranstaltungen der SGKJ
- einem Verlust an Glaubwürdigkeit bei Teilnehmern, Mitgliedern und Referenten

Der zu erwartende finanzielle Schaden für die SGKJ wird sich voraussichtlich auf 20.000 – 25.000 € belaufen. Eine Durchführung der Jahrestagung mit derart niedrigen Teilnehmerzahlen wäre nach Angaben der Kongressorganisation m.con mit einem vergleichbaren Defizit abgeschlossen worden.

Die Entscheidung zur Absage erfolgte aus den genannten Gründen einstimmig im Rahmen einer Telefonkonferenz am 13. April 2018, an der der gesamte Vorstand der SGKJ inklusive Beiräten, Kongresspräsident und Kongresssekretär sowie in beratender Funktion Frau Staude, Fa. m.con teilnahmen.

6. Entlastung des Vorstandes

Dr. Wieg beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wird mit 6 Stimmen bei 3 Enthaltungen und ohne Gegenstimmen angenommen.

7. Neuwahl des stellvertretenden Vorsitzenden der SGKJ

Der bisherige stellvertretende Vorsitzende PD Dr. Artlich ist im Rahmen der vorangegangenen Vorstandssitzung aus persönlichen Gründen zurückgetreten.

Dr. von Buch, der sich der MV kurz vorstellt kandidiert für das vorzeitig freigewordene Amt des stellvertretenden Vorsitzenden. Weitere Kandidaten stellen sich nicht zur Wahl.

Dr. von Buch wird mit 9 Stimmen zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

Der Gewählte hat die Wahl angenommen.

8. Wahl der Rechnungsprüfer

Als Rechnungsprüfer werden Prof. Ries und Dr. Stuhmann vorgeschlagen. Beide haben ihre grundsätzliche Bereitschaft, das Amt zu bekleiden, bereits im Vorfeld geäußert. Weitere Kandidaten werden nicht benannt.

Prof. Ries und Dr. Stuhmann werden mit 9 Stimmen zu Rechnungsprüfern gewählt.

Die Gewählten haben die Wahl angenommen.

9. Jahrestagung 2019

- Ort: Gelände des Universitätsklinikums Heidelberg, Zeit: 10.-11. Mai 2019
- Tagungspräsident: Prof. Pöschl
- Veranstaltungsorganisation: m.con, Mannheim
- Eine Neuausrichtung der Jahrestagung mit folgenden Aspekten wird von Prof. Keller entsprechend den Ergebnissen der vorangegangenen Klausurtagung der SGKJ präsentiert:
 - ein kursbasiertes Format, bei dem die Teilnehmer einzelne, in sich geschlossene Module buchen und additiv bezahlen
 - die Module handeln in Anlehnung an die erfolgreichen Crash-Kurse der SGKJ ein definiertes Thema umfassend und abschließend ab
 - ein vorstellbares Zeitraster sieht jeweils zwei parallele Module am Freitagmorgen, am Freitagnachmittag, am Samstagmorgen und Samstagnachmittag vor, wobei auch zwei Module bei Bedarf einem Thema zugeordnet werden können (notwendig z.B. beim Neugeborenennotarztmodul)
 - die MFA Module, für die sich die Teilnehmer der Klausurtagung zielgruppenorientiert weiterhin ausgesprochen haben, sollen parallel zu den beiden Modulreihen der Ärzteschaft verortet werden, so dass insgesamt 3 parallele Veranstaltungen stattfinden
 - die Planung der Jahrestagung soll erheblich stärker als bisher mit einer Regionalisierung des Angebotes einhergehen:
 - die lokalen, niedergelassenen ärztlichen Kollegen sollen umfassend informiert und nach Möglichkeit so in die Planung eingebunden werden, dass die Interessen dieser Zielgruppe adäquat adressiert werden
 - die Interessen der MFAs sollten ebenfalls evaluiert (direkt oder über die niedergelassenen Kollegen) und in der Planung berücksichtigt werden

10. Jahrestagung 2020

- Als Ort für die Jahrestagung 2020 wird Augsburg vorgeschlagen.

11. Mitgliederversammlung 2019

- Die Mitgliederversammlung 2019 findet im Rahmen der Jahrestagung der SGKJ in Heidelberg am Freitag, dem 10. Mai 2019.

Baden-Baden, Mai 2018



Prof. Dr. med. M. Keller
Vorsitzender



Dr. med. M. Kratz
Schriftführer